

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION - No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De 9 a 5 y de 3 a 6.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

Hablando de la paz

Desde hace algún tiempo Alemania, que con el fracaso de su brutal acometida, ve la imposibilidad por el momento de realizar sus locas ambiciones de Imperio Universal, está desarrollando una campaña de maniobras en favor de la paz. Tratando de promover desconfianzas entre los aliados, propaló rumores de paz separada con Rusia, y con buena ó mala fé, de ello se hicieron eco los germanófilos españoles. Fracásado el intento propaló nuevamente Alemania la idea de que el Presidente de los Estados Unidos, confirmado por la reelección, estaba pronto a señalar á las naciones aliadas la necesidad de poner término inmediato al conflicto. Y, Alemania, que faltando á toda ley de honor invadió el territorio belga y rompiendo toda ley de humanidad se dedicó en aquellas tierras al saqueo, al pillaje y á la matanza; ahora siente despertar «sentimientos humanitarios» y desea poner término á la sangrienta hecatombe:

Lo que busca Alemania es el efecto moral que pueda producir en los neutrales y en la opinión de ambos imperios; conmovida por los estragos de la guerra. Pero los aliados, que en momentos de angustia, no pidieron merced ni mediación, han recibido como era debido la inoportuna é impertinente intervención de los «cómicos» de la paz que ahora se les ofrece.

Las naciones aliadas no quieren ni pueden hacer la paz en estas circunstancias. La paz no puede tratarse hasta que las naciones todas grandes y pequeñas, tengan asegurada la independencias y la vida, hasta que no puedan proclamarse como métodos de guerra el incendio, el atropello y el pillaje, hasta que sea imposible otra época de locos armamentos que arruinen y esterilicen toda obra de progreso y de trabajo, hasta que en una palabra, la civilización mundial, obra de tantos siglos y del esfuerzo a cu-

mulado de tantas generaciones, no quede bajo la eterna amenaza de la feroz soldadesca alemana.

Por lo mismo que á Alemania «conviene» ahora la paz, es evidente que sus enemigos no pueden aceptarla, si no en el caso de que no tuvieran esperanza alguna de vencer. Y no es este el caso. En estos mismos días reiteran los aliados su convicción en el triunfo final, su firmísima esperanza de cambiar la marcha de las cosas. ¿Cómo han de aceptar esos ofrecimientos? Inglaterra como Francia, Rusia como Italia, fortalecen sus resortes fundamentales de gobierno para seguir con más energías y con más esperanzas la guerra.

¡Los aliados vencerán y la paz será impuesta, una paz que evite en lo futuro los horrores de una guerra como la que estamos presenciando en la actualidad!

Crónica

El juego

El domingo quiere cazar, el martes no quiere embarcarse (dicen los timoratos...) el lunes es día puente entre los dos. ¿Será, pues, para el miércoles la sesión permanente?

¡Apotheosis! La gran rueda final con cohetes de todas clases y colores; de desmayo y de trueno; espectáculo deslumbrador y ensordecedor. Todo ello al grito de viva España. ¡Fuegos artificiales!

Lo que á mi me maravilla es que se preste al juego, todos, absolutamente todos los representantes del país. ¿No sería más digno y más serio dejarles solos á los *jongleurs* parlamentarios?

Siempre en las sesiones permanentes han triunfado los Gobiernos y las mayorías. El triunfo de la fuerza. Y sin embargo un Parlamento quiere decir razón y solo razón.

¿Queréis nada más ridículo? Un hombre solo, que el domingo va de caza y el martes no se quiere embarcar, ordena y manda: sesión permanente; todo se acabó. Este hom-

bre defiende, sólo, la Constitución del reino. La Constitución dispone —ya lo sabéis— que los presupuestos deben quedar aprobados antes de fin de año.

Aunque en principio podríamos argüir, que la Constitución no puede exigir lo imposible—no hay ley ni mandamiento humano que no deban sujetarse á razones de fuerza mayor—si examinamos reflexivamente este precepto constitucional veremos que su espíritu tiende á facilitar la acción legislativa, cohibiendo la del Gobierno.

La Constitución previsora quiere que las cuentas del país se lleven con orden, claridad y armonía. Es al Gobierno á quien la Constitución ordena y manda que presente sus proyectos económicos con tiempo bastante para que las Cortes puedan discutirlos y aprobarlos serenamente.

El mandato es imperativo para el Gobierno; nunca para el Parlamento. Es inadmisibles que la Constitución coaccione la libertad de las Cortes. También es un precepto constitucional que nada ni nadie puede cohibir las deliberaciones parlamentarias.

La consecuencia lógica es pues, esta: no habiendo reunido el Gobierno las Cortes en tiempo oportuno para que ellas puedan deliberar cuanto juzgan preciso sobre los presupuestos la responsabilidad es suya. Si no se cumple el mandato suya es la culpa. Si hay desacuerdo entre el Parlamento y el poder Ejecutivo, es este el que debe arrostrar la responsabilidad.

En buena teoría constitucional, la coacción del Gobierno al Parlamento, la sesión permanente, es un acto revolucionario, de dictadura, un golpe de Estado.

Eso sería tomar en serio la Constitución. En España la Constitución es para el pueblo un espantajo, para los Gobiernos un juguete.

Hace más de un siglo que vemos jugando al régimen constitucional. Aun no hemos advertido que el juego no es muy limpio, que hay quien juega con ventaja.

Max.

Pavoroso invierno

La más elemental previsión de nuestros gobernantes, si no ya en los comienzos de la guerra europea por haberles cogido y sorprendido de improviso, al menos después de la experiencia de dos años, hubiera sido por sí sola suficiente para en estos momentos haber tenido solucionados todos estos conflictos graves e interiores de nuestra España.

Es verdaderamente escandaloso lo que está ocurriendo con todo lo concerniente á las subsistencias, rayando ya en los límites de un *abandono general* por parte de los que están obligados á impedirlo, y la maldad del pueblo español está á punto de trocarse en imponente y fiera revuelta para acabar de una vez con esa mansa agonía que soporta.

¿No fué el problema de las subsistencias el primer capítulo del programa parlamentario, que invocaba el presidente del Consejo para con premura de tiempo abrir las Cortes? En el tiempo que llevamos escuchando discursos, ¿quién ha levantado su voz de trueno para decirle al Gobierno que el país lo que quiere es pan y lo que le sobran proyectos? Nadie; antes por el contrario, de lo que se trata es de que el pueblo pague nuevos tributos, de que el contribuyente nuevos ingresos y lejos de suministrarle medicinas de vida al pobre obrero, al industrial, al terrateniente, al comerciante, de lo que se piensa es que pague nuevos impuestos y se avenga con los miles de millones del presupuesto extraordinario de gastos, cuando en su hogar falta el pan y el combustible.

Las cosas hay que decir las con claridad, el pan y el combustible y otros artículos de primera necesidad, faltan por exclusiva culpa del Gobierno, si que lo sepa el pueblo, por culpa del Gobierno que padecemos.

Si desde el mes de Agosto último se hubiera prohibido sacar del suelo español, trigo, lentejas, alubias y

patatas, etc., si esa prohibición hubiera llegado á la frontera y de allí no hubiera pasado ni un saco de esas especies alimenticias, ¿hubieran tenido el precio que hoy tienen escandalosamente en el mercado? Si el Gobierno, con un abandono inconcebible, en vez de sietear por playas y preparar bizantinos proyectos se hubiera dedicado á formar estadística verdadera de las existencias, de la producción, de su almacenaje, de su acaparamiento, y hubiera prohibido á los agentes extranjeros toda compra y á los acaparadores les hubiera atado muy corto incautándose de sus almacenes, imponiendo precios reguladores, encarcelando á los logreros y á los grandes cosecheros obligándoles á sacar sus productos sobrantes al mercado nacional, llegaríamos á estos extremos de ignominia?

El carbón mineral y vegetal que nuestros montes y cuencas mineras producen ¿es para el consumo de España sólo? ¿No es ya del dominio público que marcha á través de la frontera y de los mares á países extraños? ¿No es público también que las grandes existencias de carne vacuna y lanar han ido autorizadamente por el mismo camino?

¿Qué hizo el Gobierno para solucionar los conflictos del transporte de naranja y uva en las regiones de Levante, hasta que los pueblos en masa acudieron amenazadores á los Poderes públicos? Absolutamente nada, seguimos viviendo con autoridades inconscientes, imprevisoras, excesivamente cándidas, pero completamente inútiles y hasta el presente nocivas.

Con gobernantes como éstos, será imposible la vida nacional, nuestro ser será un esfuerzo supremo del sufrido pueblo español, que le consume, impidiendo á viva fuerza que la sangre roja de su fecundo suelo germene vida nacional, vaya á vigorizar pácidos pueblos agotados en estúpida guerra.

Pero ya no es eso solo la energía vital que se nos escapa con las subsistencias llevadas al exterior, es hasta el honor nacional que también semacilla por gente extraña ciencia á y paciencia de estos gobernantes.

¿Es tolerable todo esto, pueblo español? ¿Te dejarás morir de hambre, sin protesta y sin honor por no mostrar tu indignación? ¿A falta de autoridad, tu debes ser el árbitro de tus destinos.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, úmn. 61.—Alicante

Picotazos

¡Camará! y que frescura se necesita para manejar la tijera y poner al pié de lo copiado la firma.

No se les ocurre eso, nada más que á los reyes del periodismo cursi-raplón, que escriben ó tijerean para «El Día».

Pero las malas artes tienen su pago y los de la roña lo han encontrado cayendo en la celada que les preparó «El Tiempo».

¡Frescales! ¡Frescales! ¡A ver un guardia!

Bueno, ¡pues son tan osados, y tan pedantes, que aún pretenden disculparse; ¡y de qué forma! Emplean argumentos tan pobres, que por muy cándidos que sean los lectores del referido papel-librea, no se lo van á creer.

Por esta vez, que no es la primera, se han caído «con todo el equipo».

En valiente ridículo han puesto al tal Larios de Medrano. ¡Estupendo, chico, estupendo!

Y ahora que no nos vengán con todas esas monergas de que su información es lo más exacta, porque puede surgir alguna «Verdad» de Murcia y les deje más feos que Aristarco es.

¡Rechufas! No salimos de nuestro asombro.

Nosotros que creíamos que los continuos «bombos» al señor Francos Rodríguez eran por la recom-pensa de la información.

Nada, nada, que se impone organizar un banquete á las tijeras por sus buenos servicios, aunque en esta ocasión «haiga» «fallao».

Y á todo esto están poniendo en una sola plana 17 firmas de Larios de Medrano.

Es lo que dirán ellos, mientras haya bobos, viviremos los vivos como nosotros,

Don Procopio.

A la Industria y Comercio

El director de la «Guía Comercial e Industrial de Alicante» y su provincia don César Garrichena, llama la atención de los comerciantes é industriales, sobre un sujeto que recorre los establecimientos dando «sablazos» á pretexto de cobrar anuncios que dice publicados en dicha «Guía».

El señor Garrichena advierte á los interesados que no paguen ningún anuncio sin la presentación del contrato del mismo.

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

DESDE ELDA

¿Será lo suficiente?

Una vez más el pueblo de Elda ha patentizado que no está, que no puede estar de acuerdo con la explotación que á consecuencia de la guerra vienen haciendo las clases acaparadoras y parasitarias que por desgracia tanto abundan en esta tierra de extremados vagabundos los unos y extremados laboriosos los otros.

Toda la industria ha paralizado en el día de hoy, y también la casi totalidad de los comercios.

El día de hoy puede servir de elo-cuentelección á los que viven y medran á costa de la miseria mas espantosa de los laboriosos; igualmente, hasta los obreros más indiferentes podrán darse exacta cuenta de lo que valen y representan, pues con el solo hecho de cruzarse de brazos, queda la vida paralizada y si hoy lo hace para demostrar su disconformidad contra tanto latrocinio y poder recabar relativas mejoras, si los gobernantes no les parece esto suficiente y hacen oídos de mercader á tan justas y humanas peticiones, él será el responsable de lo que forzosamente tendrá que sobrevenir, porque también la paciencia de los pueblos tiene su límite y podría muy fácilmente ir condensándose todo el descontento y malestar del pueblo, y al igual que en la atmósfera, vemos formarse un nubarrón pequeño, pero que luego se forman otros y otros, hasta que se forma un terrible temporal, que arrolla todo cuanto coje á mano.

Así son los pueblos, hoy es un pueblo el que demuestra su disconformidad, mañana es otro y otro, hasta que por fin, por la fuerza imperiosa de las circunstancias se forme la gran avalancha obrera que acabará con todo lo malo de esta sociedad tan perfectamente mal constituida.

Que el día de hoy sirva para contener la desmedida avaricia de los acaparadores, al igual que para recabar del Gobierno una amplia amnistía para los procesados por cuestiones políticas y sociales, cual corresponde á los tiempos que corremos,

Si así no es, quizás no se tarde en tener que lamentar graves males que se hubiesen podido evitar.

Enrique Santa

Elda 18 Diciembre 1916

TALLER DE AFILAR

DE

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

Tal vez se avergonzara

La caduca fragata «Numancia» de glorioso pasado, se ha ido á pique cuando se dirigía al puerto en donde se iba á desarmar, vendida por el Gobierno.

Esta era la tercera vez que se había intentado transportarla y parecía resistirse á que sus victorias se desmoronaran.

Y el destino más justo la ha hecho sucumbir, poniendo trágico remate, á su orgullo y gallardía históricas.

De instrucción pública

Se resuelve el expediente incoado por doña Elvira Román Sivera, maestra de Jaén, solicitando por derecho de consorte una escuela vacante en Mahorra (Albacete).

La «Gaceta» del 15 convoca á las opositoras de la provincia de Cadiz el primer día hábil, después de las quince de la publicación del anuncio en la «Gaceta», en la Normal de Maestras.

Igualmente el mismo día y en las mismas condiciones á los Maestros de la provincia de Cáceres, á las de la tarde en la Normal de Maestros.

Se ha desestimado la instancia que el Presidente de la Asociación Nacional de Maestros opositores presentó al Ministerio solicitando que se agregasen plazas.

Noticias

En el correo de anteayer marchó á Madrid don Guillermo Leyra, cónsul de España en Argel.

Se halla gravemente enfermo don Ginés Alberola, secretario que fue del inmortal tribuno don Emilio Castelar.

Deseamos de todas veras un pronto y total restablecimiento.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

La alcaldía de esta capital recuerda la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento para el próximo reemplazo á todos los mozos que cumplan en el año actual los 20 años.

Por los guardias urbanos ha sido denunciado Juan Albert que habita en la calle de Toledo, número 47, por tener en la vía pública un gallinero y gallinas sueltas.

Ana Maria Martinez Duque fue agredida anteayer por su amante Francisco Paredes conocido por el Paredes quien le infirió con una navaja de afeitar varias heridas que fueron calificadas en la clinica municipal donde fué asistida, de pronóstico reservado.

El agresor dióse á la fuga y la infeliz Ana ingresó en el hospital civil.

Caridad, la implora un pobre obrero sin trabajo y con dos hijos y esposa enfermos. Las personas de buenos sentimientos podrán ejercer la caridad, visitándolos en «la Geteta» Posada del Sordo.

La Alcaldía de Castalla ha recurrido á los arbitrios extraordinarios para enjugar el déficit del presupuesto de gastos del próximo año.

Han sido denunciado el dueño del Bar Comercial, Antonio Beltrán por tener varios barriles vacíos en la acera.

Horario de la Biblioteca

Canalejas

La Biblioteca estará abierta al público todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana, y los martes, jueves y sábados de 6 á 8 de la noche. En caso de ser festivo el martes ó jueves, lo estará la víspera de dichos días.

Han sido presentados en la Inspección Municipal, Pedro Aracil Moyá y José Andrés Fernández por intento de robo en una parada del mercado.

Ha sido denunciada Dolores Cuenca que habita en la calle de San Miguel número 1, por arrojar agua sucia á la vía pública.

Los guardias urbanos han denunciado al cabrero Bautista Ferrandiz, por estar las cabras de su propiedad sobre la acera de la calle subida al Castillo.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en CHIC, PARISIEN.—Mayer 11.

Ha llegado de Madrid, otra vez, D. Alfonso de Rojas. Felicitamos á la Compañía.

Luisa Falcó que habita en la Plaza de Ramiro número, 5 bajo, ha sido denunciada por tener ropa tendida en una cuerda desde la puerta de su domicilio á una ventana.

Han dado principio ayer como tradicionalmente se viene haciendo la colocación de puestos para la venta del casquijo, en la plaza de Alfonso XII.

La guardia civil de Orihuela ha capturado en la partida rural de «Correntias» á Manuel Visca Cayulas, supuesto autor de la agresión de su convecino Ramón Diaz Pérez.

LA LOTERIA

Un premio en Alicante

El billete número 20.573 premiado con noventa mil pesetas, ha correspondido á la casa comercial de esta plaza, de los señores Prytz y Compañía.

De las gestiones que hemos practicado cerca de los Sres. Prytz, resulta que dicho billete fué pedido por los referidos comerciantes, á su banquero de Madrid.

Según nos aseguran, D. Manuel Prytz juega tres décimos del billete expresado. D. Carlos Prytz es

poseedor de dos décimos. Un décimo completo ha sido repartido como regalo de la casa, en pequeñas participaciones, entre las operarias de los almacenes de almendras.

Los cuatro décimos restantes, han sido distribuidos por D. Francisco Puerto, apoderado general de la mencionada casa comercial, entre los dependientes, clientes y relaciones de los Sres Prytz.

La fausta nueva fué comunicada por nosotros al tenedor de libros de la casa, nuestro querido amigo don Manuel Perales, el cual también ha «arañado» unas cuantas pesetillas, del premio.

Felicitemos á los afortunados, y muy especialmente al gran número de obreras de los Sres. Prytz, por tener asegurado el pavo y el turrón para estas Pascuas.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual, hayan cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento del próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto, deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este Excelentísimo Ayuntamiento de las nueve á las catorce horas, cualquier día laborable.

los documentos.

El padre de Carmela accedió á ello.

Aunque campesino, era un hombre de buen sentido y mucha alegría.

Por otra parte, su semblante inspiraba desde el primer momento confianza y simpatía.

Cuando se presentó al portero de la casa, en que también habitaba Paulina, fué recibido cortésmente.

—Qué desea el señor—le preguntó el portero.

—Que me hiciérais el favor de decirme si el difunto conde Osvaldo Vinci habitaba desde mucho tiempo en Turín—respondió el padre de Carmela.

—No, señor—añadió el portero, sorprendido por la pregunta.—Cuando vino á vivir aquí, hace un año, llegaba, según creo, de Inglaterra y estaba muy enfermo; esto por lo menos dijo su anciana ama de llaves.

—Lo cierto es que salía muy raramente de casa, y siempre en coche; nunca

alejarte de ella—dijo el suegro.—Vámonos, no la hagas esperar; yo aguardaré aquí; tú no le hables de mi hasta que os hayáis reconciliado.

Marcos entró tambaleándose en la habitación de su esposa; pero cuando ella, apoyada en los codos, pálida, con los ojos brillantes, tendió hacia él las manos, en un grito salido del alma, se precipitó hacia ella, estrechándola entre sus brazos, besándola y llorando al mismo tiempo.

—¡Carmela! ¡Carmela! me perdonas. Es posible A mi, que te he causado tanto daño.

—Lo olvido todo, sintiéndome muy feliz al verte á mi lado. Ya no me dejarás, verdad.

—¡No, no, nunca!

—Ya sé que no te marchaáste, que te has quedado junto á mi, te quedarás para siempre.

—Siempre, te lo juro.

Carmela estaba aun tan débil, que no pudo resistir tan fuerte emoción.

Josefa Escobedo

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montengón número 6, 1.º—Alicante.

Información

general

Un pailebot ruso perdido

Cádiz—A consecuencia del viento huracanado que riena han sufrido averías diversos buques.

A pocos metros del coto Doñana el oleaje hizo embarrancar al pailebot ruso «Johanns», cargado de carbón, que se perdió totalmente.

Venía de Liverpool á Sevilla.

Se ha ahogado el cocinero.

Los prácticos de Bonanza recogieron á los restantes tripulantes, llevándolos á Sanlúcar de Barrameda, donde fueron auxiliados por el comandante de Marina.

El general Lyautey

Madrid.—Después de unas horas de detención en Andújar llegó ayer á Madrid en el expreso de Andalucía, el nuevo ministro de la Guerra francés, general Lyautey.

Fué recibido en la estación por el ministro de Estado; un ayudante del general Luque, el embajador de Francia, M. Geoffray, y todo el personal de la Embajada.

Después de la Embajada, se celebró una recepción,

Más tarde fué recibido el general Lyautey por S. M. el Rey,

Lotería Nacional

El sorteo de hoy

Con 6.000.000 de pesetas

19.158

Madrid

Con 3.000.000 de pesetas

25.000

Madrid

Con 2.000.000 de pesetas

30.843

Madrid

Con 500.000 pesetas

30.246

Barcelona

32.579

Vigo

Con 100.000 pesetas

17.084

Cuenca

31.962

Málaga

5.310

Barcelona

Con 90.000 pesetas

20.573

Alicante

Con 80.000 pesetas

22.689

Madrid

42.078

Barcelona

17.952

Valladolid

Con 70.000 pesetas

42.641

Barcelona

40.981

Madrid

Con 60.000 pesetas

23.096

Madrid

27.714

málaga

Con 50.000 pesetas

26.368

Santander

Con 40.000 pesetas

44.410

Zamora

Con 25.000 pesetas

29.834

Barcelona

16.877

Alicante

9.612

Madrid

36.639

Barcelona

13.097

La Línea

3.083

Madrid

9.834

Barcelona

46.347

Zaragoza

5.868

Madrid

37.016

Barcelona

5.074

Barcelona

33.506

Barcelona

22.169

Bilbao

Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6.

Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 8 en adelante.

Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director García Ibáñez y el maestro concertador Modesto Pérez.

Salón España

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por los primeros actores actores Sara-Barajas y los maestros concertadores Beltrán-Sánchez

IMP. GUIJARRO

Alicante

Sufrió un desvanecimiento, pero fué de corta duración.

Cuando el médico volvió á visitarla, la encontró conversando tranquilamente con su padre y su marido.

—Parece que eso va mejor—dijo tomándole el pulso.

Ella miró á Marcos y sonrió.

—¡Oh! sí, doctor, me siento muy bien.

—No debéis, sin embargo, abusar, porque el estado en que os encontráis exige mucha vigilancia.

Carmela soltó una exclamación.

—En el estado en que me encuentro—repitió, mirando con ansiedad al médico.—Querréis decir...

El doctor rióse alegremente.

—Quiero decir precisamente eso que pensáis.

—Marcos, Marcos... ¡Oh! ¡cuánta felicidad!... ¡Seré madre! lo oyes.

El se inclinó para besarla.

—Lo sabía—respondió,—y por nuestro hijo te ruego que procures calmar-

te y que sigas las prescripciones del doctor.

—¡Oh! le obedeceré en todo—exclamó Carmela, que en el fondo de su corazón casi bendecía lo ocurrido que había servido para devolverle á su marido adorado, y le concedía la felicidad en que tanto tiempo soñara, proporeionándole una garantía para el porvenir.

Lo mismo Marcos, que su suegro, se guardaron bien de decirle á Carmela una sola palabra de lo del hurto de documentos: pero después de consultar entre sí, Marcos adquirió el convencimiento de que el nombre del difunto, leído en los diarios, correspondía perfectamente con el estampado en la dirección del paquete que le entregó la Mora, y rogó á su suegro que fuera al sitio indicado en el diario para tomar informes del difunto y enterarse de si quedaba algún individuo de su familia. En este caso debía entregarle la carta que dejó escrita la Mora y que, por fortuna, Marcos no se había llevado con

J. ACOPIADO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. Últimas novedades en sombreros de feltro

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa), 12